



Bayrisches Jugendcamp

KDJC IPDG DR. RAINER SCHALLER rainer.schaller@lions-bayern-sued.de

Das Camp 2024

In 2024 sind erstmals in Deutschland lebenden LEOs dabei, für 2025 wollen wir ein zusätzliches Angebot an Gasteltern der Woche 1 machen eine begrenzte Anzahl ihrer Kinder an den beiden Campwochen 2 und 3 teilnehmen zu lassen: Schließlich ist der Austausch unter Jugendlichen und die dabei entstehende Freundschaft unter Gleichaltrigen nachhaltiger als manches andere!

Wir starten mit der Familienwoche und schließen eine Woche in der Jugendherberge im Berchtesgadener Land an: Die Umgebung wird erkundet und die Clubs aus Bad Reichenhall, Traunstein und Waginger See unterstützen bei Ausflügen zum Chiemsee, nach Salzburg und beim Abschiedsabend. In der „München-Woche“ werden u.a. eine Stadtführung und der Besuch in der KZ-Gedenkstätte Dachau geboten. Der LC Starnberg hat zum Segeln an den Starnberger See geladen und der LC Friedberg gestaltet während des Augsburger Friedensfestes einen abwechslungsreichen Tag. Themen sind „Demokratie“ und „Mobilität“: Dazu können die Jugendlichen die unterschiedlichen Auffassungen ihrer Herkunftsländer diskutieren und mit den neuen Erfahrungen in Deutschland vergleichen. Jeder Gast hat zudem die Aufgabe sein Land vorzustellen. Natürlich steht das Kennenlernen und die Vernetzung im Fokus.

Das Camp 2025 – vom 26.7. – 16.8.2025

Wir werden wieder 20 Jugendliche aus aller Welt bei uns begrüßen und grob den Ablauf des Vorjahres einhalten.

Woche 1 („Familienwoche“) – vom 26.7. – 2.8.2025

Die Gasteltern sollten einplanen, dass sie die Gäste vom Flughafen abholen und während der Woche am normalen Familienalltag teilhaben lassen: Da während dieser Zeit noch Schule ist, könnten die Gäste auch diese Erfahrung machen. Ansonsten sind die Familien völlig frei darin, was sie den Jugendlichen bieten wollen. Am Ende der Woche ist ein Sammeltransport zum Veranstaltungsort der Woche 2 geplant. Die Gasteltern werden dann zur Abschlussveranstaltung in München (16.8.) eingeladen!

Woche 2 („Woche auf dem Land“) – vom 2.8. – 9.8.2025

Woche 2 und 3 werden von einem professionellen Team-Coach begleitet. Sowohl für die männlichen als auch für die weiblichen Jugendlichen wird es Ansprechpartner geben. Die Jugendlichen haben sich in der ersten Woche noch nicht persönlich getroffen – viele von Ihnen standen aber bereits „digital“ in Kontakt: Sicher freuen sie sich nun auf das Kennenlernen und gemeinsame Unternehmungen. Gerne schließen wir in dieser und der nächsten Woche wieder Bayrische LEOs und den ein



oder anderen Jugendlichen aus einer Gastgeberfamilie ein um die Verbindung zum Gastland weiter zu intensivieren.

In der Region „südlich München“ werden wir diese Woche zum Teambuilding nutzen. Hier hat dann jeder Jugendliche die Möglichkeit sein Land vorzustellen und die dortigen Verhältnisse mit denen in Deutschland und den Herkunftsländern der anderen Jugendlichen zu vergleichen. In der Woche ist auch die Mitwirkung der Clubs aus der Region gefragt.

Woche 3 („München-Woche“) – vom 9.8. – 16.8.2025

Diese Woche ist der Landeshauptstadt gewidmet! Die meisten Jugendlichen, die sich um das Camp „Bayern-Süd“ beworben haben, wollen natürlich München erleben. Hier steht – begleitet von interessanten Ausflügen und Besichtigungen, sowie einem Besuch der KZ-Gedenkstätte Dachau – die Vorstellung der Landeshauptstadt im Vordergrund – mit allem, was München zu bieten hat: Von der Allianz-Arena über die BMW-Welt bis zum Hofbräuhaus. Damit besteht die Chance, dass sich die Münchner Lions Clubs aktiv in die Programmgestaltung einbringen.

Erwartungen an die Clubs und die südbayerischen Lions-Freunde und LEOs

Wir werden wohl für das Camp 2025 erstmals eine „Camp Fee“ verlangen, denn die Kosten für unser beliebtes Camp sind zuletzt massiv gestiegen. Evtl. müssen wir auch über die Anhebung der Umlage (innerhalb des LHBS-Beitrags) nachdenken. **Wesentlich ist aber, dass wir möglichst viele Clubs und aktive Lions finden, die sich als Gasteltern in Woche 1 und bei der Gestaltung einzelner Tage während der Camp-Wochen 2 und 3 einbringen.** Wir wollen die Völkerverständigung fördern und Bayern-Süd als schönen und liebenswerten Distrikt vorstellen: Eine lohnenswerte Aufgabe und ein erklärtes Ziel der weltweiten Lions-Organisation!